

ARTIKEL Putri dwi.pdf

by

Submission date: 22-Apr-2021 12:28PM (UTC+0700)

Submission ID: 1566357837

File name: ARTIKEL Putri dwi.pdf (263.55K)

Word count: 1842

Character count: 11420



Hubungan Perhatian Orang Tua Terhadap Motivasi Belajar Siswa Kelas V SDN Pangkemiri II

Putri Dwi Augustining Tyas Maulida¹⁾, Machful Indra Kurniawan²⁾

¹⁾Program Studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar, Fakultas Psikologi Dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Sidoarjo, Indonesia

*Email Penulis Korespondensi: putridwimaulida1@umsida.ac.id

Abstract. In this study, the aim of this study is to determine whether there is an effect of parental attention on learning motivation of fifth grade students at SDN Pangkemiri II. The research method used in this research is descriptive quantitative research method. The instruments used for data collection were the parent's attention questionnaire and the learning motivation questionnaire in the form of a google form. Based on the results of the calculation, from the results of the questionnaire and student scores it can be concluded that there is a relationship between parental attention and student learning motivation, this is evidenced by the results of the correlation test with the results of r count getting 0.472 while the r table gets 0.344 so that the interpretation of the correlation test is r count (0.472) $>$ from r table (0.344). So with this H_0 is rejected and H_a is accepted and Sig. 2-tailed $<$ 0.05, so it can be concluded that there is indeed a significant relationship between parental attention and learning motivation.

KEYWORDS - PARENTAL ATTENTION, STUDENT LEARNING MOTIVATION

Abstrak. Pada penelitian ini bertujuan untuk mengetahui ada atau tidaknya Pengaruh Perhatian Orang Tua Terhadap Motivasi Belajar Siswa Kelas V Di SDN Pangkemiri II. Metode penelitian yang digunakan pada penelitian ini yaitu metode penelitian kuantitatif deskriptif. Instrument yang digunakan untuk pengambilan data yaitu instrument angket perhatian orang tua dan angket motivasi belajar yang berupa google form. Berdasarkan hasil perhitungan, Dari hasil angket serta nilai siswa dapat disimpulkan bahwa terdapat hubungan perhatian orang tua terhadap motivasi belajar siswa, hal ini dibuktikan dari hasil uji korelasi dengan hasil r hitung memperoleh 0,472 sedangkan r tabel mendapatkan 0,344 sehingga interpretasi uji korelasi adalah r hitung(0,472) $>$ dari r tabel(0,344). Maka dengan ini H_0 ditolak dan H_a diterima serta Sig.2-tailed $<$ 0,05 sehingga dapat disimpulkan bahwa memang terdapat hubungan yang signifikan antara perhatian orang tua dengan motivasi belajar.

KATA KUNCI - PERHATIAN ORANG TUA, MOTIVASI BELAJAR SISWA

I. PENDAHULUAN

Pendidikan sebagai sarana dalam peningkatan kualitas sumber daya manusia untuk mencapai tujuan pembangunan nasional. Fadillah mengatakan bahwa pendidikan sebagai salah satu unsur yang memberikan kontribusi pada peningkatan mutu sumber daya manusia untuk tujuan pembangunan.[1] Pandangan tersebut menunjukkan pendidikan dinilai sangat penting sebagai sarana pembangunan. Ki Hajar Dewantara mengatakan proses pendidikan dapat terjadi di keluarga, masyarakat dan sekolah.[2] Pandangan tersebut mengungkapkan bahwa salah satu aspek penting yang berkontribusi dalam mencapai keberhasilan anak dalam pendidikan yaitu orang tua. Sedangkan, Muzdalifah orang tua dalam keluarga memiliki tanggung jawab dalam mendukung anak untuk mencapai keberhasilan dalam mencapai pendidikan.[3]

Lingkungan keluarga merupakan salah satu lingkungan dimana anak dapat memperoleh sebuah pendidikan. Menurut Erzat bahwa keluarga sebagai tempat anak memperoleh pendidikan yang pertama.[4] Dalam keluarga didalamnya terdapat orang tua, dimana orang tua merupakan seseorang yang penting berpengaruh terhadap keberhasilan siswa dalam mencapai keberhasilan pendidikan. Sedangkan, Ruli menjelaskan bahwa orang tua merupakan unit pertama sebagai institusi yang langsung berhubungan dalam menumbuh kembangkan pengetahuan, keterampilan dan sikap anak.[5] Lebih lanjut, Ruli mengatakan hubungan anak dengan orang tua memiliki pengaruh pada perkembangan anak. [6] Artinya siswa sebagai anak dalam lingkungan keluarga memerlukan sebuah perhatian dari orang untuk keberhasilan dalam pendidikan secara formal.

Erzat mengungkapkan bahwa pada masa usia sekolah pada pendidikan formal seharusnya orang tua memberikan perhatian serius kepada anaknya.[7] Senada dengan itu, Umar mengatakan orang tua diharapkan

memberi perhatian pada anak dalam pendidikan.[8] Perhatian orang tua berperan penting dalam keberhasilan siswa dalam mencapai prestasi belajar. Penelitian yang dilakukan Rini pada siswa sekolah dasar menunjukkan bahwa perhatian orang tua berhubungan positif terhadap prestasi belajar IPS siswa sekolah dasar[9] Sedangkan, penelitian Salo dan Lolotadung menunjukkan bahwa perhatian orang tua berpengaruh positif terhadap prestasi belajar siswa sekolah dasar.[10]

Berdasarkan beberapa penelitian diatas, menunjukkan bahwa perhatian orang tua berkontribusi terhadap keberhasilan siswa dalam mencapai prestasi belajar. Menurut Juwariyah mengatakan pembiasaan mendidik yang diberikan orang tua kepada anaknya dalam keluarga akan berpengaruh pada karakter anak.[11] Apabila pada lingkungan keluarganya memberikan pembiasaan belajar, maka anak juga akan rajin belajar.[12] Pandangan tersebut menunjukkan bahwa anak yang rajin belajar berkenaan dengan perhatian orang tua dalam mendidik anaknya.

Umar berpendapat bahwa orang tua harus mampu memotivasi anak dalam rangka melakukan pembimbingan belajar pada anak dengan penuh kasih sayang. Pendapat tersebut menunjukkan salah satu tugas orang tua yaitu memberikan motivasi terhadap anaknya untuk keberhasilan pendidikan. Selanjutnya, Nofrizal mengatakan "*the low student achievement motivation is something that must be considered*". Artinya apabila siswa memiliki motivasi belajar yang rendah harus diperhatikan, dalam hal tersebut orang tua berperan penting dalam lingkungan keluarga untuk memperhatikan anaknya agar memiliki motivasi belajar yang tinggi. ayah dan ibu dalam keluarga berperan utama dan memiliki tanggung jawab atas keberhasilan anaknya dalam memperoleh prestasi.

Motivasi belajar merupakan salah satu komponen penting siswa dalam mencapai keberhasilan belajar siswa. Pratama dan Firman mengatakan motivasi belajar berpengaruh pada prestasi belajar pada mata pelajaran tertentu. Sedangkan, hasil penelitian Indriani menunjukkan bahwa motivasi belajar berpengaruh terhadap hasil belajar matematika siswa sekolah dasar. Sedangkan penelitian yang dilakukan Ulfa dan Santoso pada siswa sekolah dasar menunjukkan bahwa motivasi belajar siswa berhubungan positif dengan prestasi belajar IPS siswa sekolah dasar. Penelitian tersebut menunjukkan bahwa adanya motivasi belajar akan berdampak pada hasil belajar siswa dalam mempelajari suatu kompetensi dari berbagai mata pelajaran yang diajarkan di sekolah.

Motivasi belajar antar individu berbeda-beda, hasil wawancara peneliti dengan guru kelas V di SDN Pangkemi II menunjukkan bahwa motivasi belajar siswa berbeda-beda. Guru mengatakan masing-masing siswa memiliki motivasi yang berbeda-beda, dan guru belum mengetahui hal yang mempengaruhi motivasi belajar siswa. Sedangkan hasil wawancara dengan guru bahwa belum diketahui bagaimana perhatian orang tua siswa terhadap anaknya dalam pendidikan. Artinya di SDN Pangkemi II Perlu Kajian penelitian mengenai perhatian orang tua dan motivasi belajar siswa.

Berdasarkan berbagai penjelasan diatas, perhatian orang tua memiliki peran penting dalam keberhasilan anak, sedangkan bentuk perhatian orang tua akan memiliki dampak pada anak, salah satu komponen penting dalam keberhasilan siswa dalam mencapai prestasi belajar yaitu motivasi belajar. Berkenaan dengan adanya hal tersebut peneliti tertarik dengan mengangkat penelitian dengan judul "Hubungan Perhatian Orang Tua Terhadap Motivasi Belajar Siswa Kelas V SDN Pangkemi II".

II. METODE

Pada penelitian ini merupakan jenis penelitian yang menggunakan metode penelitian kuantitatif. Metode penelitian kuantitatif adalah metode penelitian yang dilandasi oleh filsafat positivisme, digunakan untuk meneliti pada populasi, atau sampel tertentu, pengumpulan data menggunakan instrument penelitian, analisis data bersifat kuantitatif atau statistik dengan tujuan menguji hipotesis yang sudah ditetapkan. Penelitian menggunakan metode kuantitatif ini memiliki tujuan untuk mengetahui ada atau tidaknya pengaruh perhatian orang tua terhadap motivasi belajar siswa. Data diambil dengan menggunakan instrument. Instrumen yang ada di dalam penelitian ini adalah berupa kuesioner. Didalam penelitian ini yang menjadi subjeknya yaitu semua siswa kelas V SDN Pangkemi II yang berjumlah 33 siswa. Berdasarkan rancangan penelitian ini, maka dapat digambarkan Perhatian Orang Tua (X) dan Motivasi Belajar (Y).

Populasi di penelitian ini merupakan seluruh siswa di SDN Pangkemi II yang berjumlah 33 siswa. Cara pengambilan sampel yang di gunakan pada penelitian ini adalah Teknik sampling yang digunakan dalam penelitian ini adalah *nonprobability* sampling dengan jenis *purposive sampling*.

Teknik pengumpulan data yang digunakan pada penelitian ini yaitu menggunakan 2 angket yang berupa pertanyaan-pertanyaan yang ditujukan untuk siswa. 2 angket tersebut yaitu yang pertama angket perhatian orang tua dan yang kedua yaitu angket motivasi belajar. Responden diminta untuk memilih salah satu jawaban dari 4 jawaban setiap soalnya.

III. Hasil dan Pembahasan

Hasil penelitian Hubungan Perhatian Orang Tua Terhadap Prestasi Belajar Siswa Kelas V di SDN PAngkemiri II. Diperoleh jumlah responden sebanyak 33 siswa. Hasilnya akan di deskripsikan sebagai berikut.

Tabel 4.6 Hasil Perhitungan Uji Korelasi

Correlations			
		Perhatian Orang Tua	Motivasi Belajar
Perhatian Orang Tua	Pearson Correlation	.472**	.472**
	Sig. (2-tailed)	.006	.006
	N	33	33
Motivasi Belajar	Pearson Correlation	.472**	.472**
	Sig. (2-tailed)	.006	.006
	N	33	33
**. Correlation is significant at the 0.01 level (2-tailed).			

Berdasarkan tabel di atas, hasil r hitung memperoleh 0,472 sedangkan r tabel mendapatkan 0,344 sehingga interpretasi uji korelasi adalah r hitung (0,472) > dari r tabel (0,344). Maka dengan ini H_0 ditolak dan H_a diterima serta Sig.2-tailed < 0,05 sehingga dapat disimpulkan bahwa memang hubungan yang signifikan antara perhatian orang tua dengan motivasi belajar.

IV. KESIMPULAN

Berdasarkan dari hasil penelitian dan pembahasan yang sudah dilakukan oleh peneliti yaitu Hubungan Perhatian Orang Tua Terhadap Motivasi Belajar Siswa Kelas V Di SDN Pangkemiri II dapat disimpulkan bahwa pada rumusan masalah "Bagaimanakah hubungan perhatian orang tua terhadap motivasi belajar siswa kelas V di SDN Pangkemiri II?" Dalam penelitian ini menunjukkan bahwa hubungan variabel tingkat perhatian orang tua (X) terhadap motivasi belajar siswa (Y) kelas V di SDN Pangkemiri II, ini dibuktikan dari hasil uji korelasi hasil hitung memperoleh 0,472 sedangkan r tabel mendapatkan 0,344 sehingga interpretasi uji korelasi adalah r hitung (0,472) > dari r tabel (0,344). Maka dengan ini H_0 ditolak dan H_a diterima serta Sig.2-tailed < 0,05 sehingga dapat disimpulkan bahwa memang terdapat hubungan yang signifikan antara perhatian orang tua dengan motivasi belajar siswa.

UCAPAN TERIMA KASIH

Penulis mengucapkan banyak-banyak berterimakasih kepada kepala sekolah dan guru kelas di SDN Pangkemiri II yang telah membantu dalam pelaksanaan penelitian ini. Siswa di SDN Pangkemiri II juga telah bersedia menjadi subjek pada penelitian ini, serta berbagai pihak yang membantu dalam kelancaran penulisan ini.

REFERENCES

- [1] Fadillah. *Implementasi Kurikulum 2013: Dalam Pembelajaran SD/MI, SMP/MTs, SMA/MA*. (Yogyakarta: Ar-Ruzz Media, Tahun 2004) halaman 23.
- [2] Safitri dan Nurhayati. Studi Pustaka: *Pengaruh Perhatian Orang Tua Terhadap Prestasi Belajar Siswa Sekolah Dasar*. (Journal of Educational Review and Research, Vol. 1 No. 2 Tahun 2020).
- [3] Muzdalifah. *Efektifitas Peran Orang Tua Terhadap Keberhasilan Keagamaan Anak*. (Konseling Edukasi: Journal of Guidance and Counseling, Vol. 1 No. 1 Tahun 2017) halaman 4.

- [4] Azizah Maulina Erzat. *Peran Orang Tua Dalam Mendidik Anak Sejak Dini di Lingkungan Keluarga*. (Thufula, Vol. 5 No. 2 Tahun 2017) halaman 415.
- [5] Efrianus Ruli. *Tugas dan Peran Orang Tua dalam Mendidik Anak*. (Jurnal Edukasi non Formal, Vol. 1 No. 2. Tahun 2020)
- [6] Azizah Maulina Erzat. *Peran Orang Tua Dalam Mendidik Anak Sejak Dini di Lingkungan Keluarga*. (Thufula, Vol. 5 No. 2 Tahun 2017) halaman 417.
- [7] Munirwan Umar. Peran Orang Tua dalam Prestasi Belajar Anak. (Jurnal Ilmiah Edukasi, Vol. 1 No. 1 Tahun 2015) halaman 24
- [8] Eka Sulistyio Rini. *Pengaruh Perhatian Orang Tua dan Kedisiplinan Siswa Terhadap Prestasi Belajar Mata Pelajaran IPS*. (Jurnal Penelitian dan Pendidikan IPS, Vol. 9 No. 2 Tahun 2015).
- [9] Eky Setiawan Salo, Reni Lolotandung dan Harmelia Tulak. *Pengaruh Perhatian Orang Tua dan Minat Belajar Terhadap Prestasi Belajar IPS Siswa di SDN 3 Toraja Utara Kabupaten Toraja Utara*. (Elementary Journal, Vol. 1 No. 2 Tahun 2019).
- [10] Juwariyah. *Dasar-dasar Pendidikan Anak Dalam Al-Qur'an*. (Yogyakarta: Teras, Tahun 2010) halaman 72.
- [11] Munirwan Umar. Peran Orang Tua dalam Prestasi Belajar Anak. (Jurnal Ilmiah Edukasi, Vol. 1 No. 1 Tahun 2015) halaman 26
- [12] Munirwan Umar. Peran Orang Tua dalam Prestasi Belajar Anak. (Jurnal Ilmiah Edukasi, Vol. 1 No. 1 Tahun 2015) halaman 26.



ARTIKEL Putri dwi.pdf

ORIGINALITY REPORT

9%

SIMILARITY INDEX

9%

INTERNET SOURCES

14%

PUBLICATIONS

11%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1

es.scribd.com

Internet Source

3%

2

ml.scribd.com

Internet Source

2%

3

jurnal.ensiklopediaku.org

Internet Source

2%

4

Submitted to Universitas Pendidikan
Indonesia

Student Paper

2%

Exclude quotes On

Exclude matches < 2%

Exclude bibliography On